



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : 13 mars 2022
- Cavité / zone de prospection : Scialet Michellier
- Massif : Vercors sud .
- Personnes présentes : Anne Sophie, Cloé, Clément (14 ans), Emmanuel, Ryad, Stéphano, Jackie, Jean Louis , Olivier.
- Temps Passé Sous Terre :
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée : Classique et initiation
- Rédacteur : Jean Louis , Jackie

Le RV est fixé à Vassieux. Etant un peu en avance, la première voiture attend la deuxième fournée dans un bistrot de la France très , très profonde ...

La marche d'approche du Michellier est particulièrement courte : 40 mètres de la voiture !!

L'entrée se fait par une bouche d'égout dans un champ. Seul petit problème , le champ a été aspergé de lisier qui n'a pas épargné la plaque d'égout

Jackie part équiper pendant l'habillage et la vérification du matériel. La descente s'effectue sans gros problème pour nos 6 initiés qui n'en sont pas à leur première découverte du milieu souterrain, mais sans avoir fait de verticale. Ils se familiarisent rapidement avec le matériel et les gestes..

Après les puits, on rampe un moment dans un boyau parcouru par un courant d'air bien frisquet . On arrive enfin dans la partie la plus belle, la galerie avec ses concrétions (draperies et fistuleuses) et ses rognons de silex, déjà présent dans le P 31 , mais aussi la boue.

On est nombreux. On se sépare donc en deux groupes. Les quatre premiers arrivés vont visiter la galerie et lorsque les autres arrivent, le premier groupe attaque la remonté qui commence par le P31, équipé en double, ce qui permet d'accompagner les initiés et d'accélérer le mouvement. Tout se passe bien malgré de petits soucis vite réglés par Jackie qui gère les sorties de puits.

Au sommet du dernier puits, on entend quand même la réflexion " ben, c'est physique".

Olivier, Clément en grande forme, et Jean Louis , restés les derniers, remontent les sacs bien pleins. Mais, juste après le dernier déséquipement, Olivier perd sa frontale et doit remettre la corde en place pour récupérer sa lampe tombée dans un recoin mais heureusement restée allumée.

Nous pensions ressortir par une douce nuit sur le riant plateau de Vassieux. En fait nous débouchons dans un blizzard féroce chargé de neige et de froid glacial.

Le déshabillage est héroïque, et on charge la voiture à la pelle !!

Même poussé au maximum, le chauffage de la voiture mettra du temps à nous réchauffer.

Mais malgré ce final difficile, la satisfaction est générale: aucun doute, cette sortie laissera de bons souvenirs à toutes et à tous.

Jean Louis

Petit supplément de Jackie.

En arrivant au bas du P 31, je me rends compte que la corde ne va pas jusqu'au bout !!

Je défais un nœud d'arrêt, je descends encore un peu ... je défais le dernier et il me manque encore un bon mètre. Remonter et dégager de la longueur risque d'être long. Je réalise alors qu'en faisant un léger pendule, je me retrouve sur une petite partie plate. Alors Banzaï. Et tout d'un coup "Vzziipp", la corde remonte et se retrouve à 2m 50 ou 3 mètres au dessus de ma tête !! Je savais qu'elle allait remonter mais là, ça fait beaucoup .

Mais pas de panique : Jean Louis et Olivier sont au-dessus . Tout va s'arranger.

Donc trois autres personnes descendent comme moi jusqu'à ce qu'une jonction orale se fasse avec Jean Louis. Et comme j'avais prévu une deuxième corde pour aider à la remontée, il fait le nécessaire pour qu'on ne dorme pas sous terre cette nuit-là !!

Ceci dit, j'avais repéré une possible escalade de secours; le problème aurait été pour la dernière personne à remonter ...